

EL CORREO

Año V

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionada, 550; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Sábado 5 de Abril de 1884.

PUNTOS DE SUSCRICION: En la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias. Se reciben anuncios en la Administración de este periódico. Los extranjeros: Agencia Havas, París, á precios convencionales.

Núm. 1.482

EDICION DE LA TARDE.

Juego burdo.

Es poco parlamentaria la palabra, pero da clara idea del que traen los periódicos oficiosos con motivo de las cartas de los Sres. Lopez Dominguez y Linares Rivas.

Algunas veces, viendo que se corren demasiado, retroceden en sus aplausos, y toman aires de indiferentes y hasta de doloridos por las divisiones de los liberales; pero dura poco la comedia, y ellos mismos dejan con toda holgura que se manifieste su egoísmo.

Si alguna dada cupiera de que á los ministeriales no preocupa la izquierda, está en el tono meloso, y un tanto zumbón á veces, que ponen al discutir sus actos, bien al contrario de la ira que suscita la conducta de los constitucionales; de que es buen ejemplo lo que ya dicen del Manifiesto del Sr. Gamazo, que no lo han tomado de broma, sino como es, un documento práctico que hiera las cuestiones.

Lo contentos que pone á los conservadores el que los izquierdistas continúen con su sufragio universal, su soberanía y su revision constitucional, traspira claramente por las columnas de sus periódicos; aunque si la cosa fuese de veras y advirtiesen que todos á la vez admitían el tal programa, entonces sería el rechinar de dientes, y el decir y el gritar que con él no serían posibles ni país, ni monarquía, ni nada.

Pero mientras sucede como ahora que los hombres izquierdistas se dedican á la retórica política, sin discutir los actos concretos del gobierno, ¿qué más pueden apetecer los conservadores?

El Noticiero, frotándose las manos, decía anoche aludiendo á los constitucionales:

«No saben ustedes cómo se pusieron ayer con el Manifiesto del general Lopez Dominguez. Parecían enérgicos—no echen á mala parte la comparación—y no encontraban censuras, por enérgicas que fuesen, que expresaran cabalmente su pensamiento.»

Y luego, faltando á toda lógica, dice que eso del sufragio universal y de la reforma constitucional, es en efecto para mirado despacio.

La Epoca, más valiente esta vez que El Noticiero, olvidando aquello de que la izquierda «venía á degradar y despojar á la monarquía», se corre hasta escribir lo siguiente, que es darla una patente de idoneidad para el gobierno:

«No advierte El Correo que la izquierda gana terreno y muestra consecuencia y sentido práctico, pues precisamente las innovaciones inútiles ó peligrosas son el lastre que vá arrojando, como corresponde á un partido que ha ocupado el poder y que ha tenido que conciliar opiniones é intereses diversos, hasta encontrarse definitivamente constituido.»

También El Estándarte hace con perfección su papel, diciendo que los conservadores han visto con sumo gusto que un partido como la izquierda comience la política seria de presentar principios en frente de principios, ideas en frente de ideas, defendiendo desde su campo los ideales de su escuela.»

Solo El Diario Español, tomando el papel que ayer dejara La Integridad, dice, con lágrimas en los ojos, que está muy bien lo que dicen los Sres. Lopez Dominguez y Linares Rivas; pero que como El Progreso ha afirmado (ahora El Progreso vuelve á ser presentado como órgano del Sr. Martos) «que el general Lopez Dominguez resulta un monárquico á lo Cánovas, y no ha querido ser un monárquico á lo Martos», en presencia de esto, todo dolorido, El Diario Español añade que, despues de lo dicho por El Progreso, resulta clara la disidencia del Sr. Martos; y como además la izquierda tiene la contradicción del Sr. Sagasta, su obra, aunque noble y patriótica, vá á tener muchas dificultades.

Ya hemos dicho al principio, que la satisfacción de los periódicos oficiosos no puede ser más grande; y á la verdad tienen razon para ello; si bien parece mentira que no conozcan los izquierdistas que ellos no inspiran ningun cuidado como hombres de gobierno.

Una carta del Sr. Montero Rios.

Ayer, ya bastante tarde, recibimos la carta del Sr. Montero Rios, que á continuación publicamos.

Esta carta, en rigor, á quien debía haberse dirigido es á La Iberia, que fué de donde tomamos las afirmaciones que contradice el Sr. Montero Rios, pero ya que le debemos esta atencion, hemos de decir que El Correo nunca ha negado al Sr. Montero Rios fuerza electoral en la provincia de Pontevedra y en otras partes, aunque si hemos de recordar que en 1881 no presentó su candidatura en el distrito de Pontevedra frente á la del marqués de la Vega de Armijo, prefiriendo la acumulacion, en que le ayudaron, por cierto, mucho los candidatos á la sazón ministeriales de Galicia; y también debemos advertir, no esperando que por ello se moleste el Sr. Montero Rios, que si en Pontevedra se hubiera hecho ahora, por ejemplo, lo que se ha hecho en Vigo, difícil es que con tener tanta y tan legítima fuerza el Sr. Montero Rios, pudieran sus amigos mantener su candidatura; siendo bien sencillo que ahora se gallardeen viéndose solos y sin contradicción; porque no se haga ilusiones el señor Montero Rios, á él le miden en Gobernacion como á otros varios notables de los partidos liberales, á quienes el gobierno no pone candidato en frente, para luego decir en los pequeños corros, siendo esto el encanto de tontos y aduladores, que quien sale, sea el que fuere, sale porque le place al señor Romero Robledo.

El Sr. Montero Rios dice, bajo el testimonio de un amigo suyo, que en el distrito de Pontevedra no se ha quitado ayuntamiento alguno, y lo creamos; pero también nosotros ponemos á su disposición cartas de Pontevedra (de las que hasta ahora no hemos hecho uso) en que se dice que algo de esto ha habido.

Por lo demás, una cosa dice la carta, que el señor Montero Rios sabrá á quien va dirigida; cosa

que ya sabíamos nosotros, y es que el Sr. Montero Rios no ha puesto los pies en ningun ministerio, ni comunicado directa ó indirectamente con ningun ministro. Si todos los hombres notables y no notables procedieran así, mejor andaríamos; pero el Sr. Montero larga ese chinazo, y él debe saber á qué cabezas va.

El Sr. Montero Rios, por postdata de su carta, nos dice, por último, que si se leceden las proporciones de su carta, de lo que la ley autoriza, lo pagará incontinenti.

De caer en otras garras, no se iría sano el señor Montero Rios probablemente, porque su carta tiene cinco ó seis veces más proporciones que las breves líneas de La Iberia que nosotros copiamos; pero El Correo no usa de ciertos procedimientos, y además ha tenido mucho gusto en que el Sr. Montero Rios se esplique en sus columnas.

Y ahora, véase la carta:

«Sr. Director de El Correo.

Muy señor mio: Me han llamado la atencion acerca de un suelto que Vd. ha tomado (según dice), de una carta escrita no sé dónde y publicada en La Iberia, para insertarlo en su periódico del 2 de este mes.

Aunque no se me habia ocurrido hasta ahora el deseo de rectificar lo que Vd. tuvo por conveniente, en más de una ocasion, decir de mí como candidato á la diputacion á Cortes, es demasiado fuerte lo últimamente publicado para que, por el respeto que tengo á la opinion pública, entienda que debo dedicar algunos minutos á su rectificacion. Es buena predicacion la predicacion del ejemplo. Y los que nos dedicamos á la politica tenemos la obligacion de predicar de todos modos.

Al insertar Vd. el aludido suelto ha hecho suya la noticia, que en él se contiene, de que en el distrito de la capital de Pontevedra «para asegurar el éxito de mi candidatura frente de la del marqués de la Vega de Armijo», han sido ya trasladados tres magistrados, el teniente y el abogado fiscal, declarados cesantes casi todos los «peones, carteros y estanqueros, destinado el juez de primera instancia á Albacete, separado un juez municipal, suspensos varios secretarios de ayuntamiento, «aprovechado un alcalde é inhabilitado un teniente de alcalde, además de los empleados civiles sacrificados recientemente para conseguir el objeto.»

Pues bien; todo esto debe ser completamente inexacto. Hé aquí las razones que tengo para afirmarlo así:

1.º No ha llegado á mí noticia que hasta ahora se haya presentado en aquel distrito la candidatura del señor marqués de la Vega de Armijo, frente de la mía, que sin yo solicitarlo, me han hecho mis amigos el insigne honor de presentar allí.

2.º Yo no me he comunicado por escrito, ni de palabra, directamente, ni por mediacion de otra persona, con ninguno de los actuales ministros, desde que lo son, ni antes, sobre nada que de cerca ni de lejos se refiera á mi candidatura ni á la de nadie para ninguno de los Cuerpos Colegiados en las próximas elecciones.

3.º Tampoco pedí ni recomendé, por escrito ni de palabra, directa ni indirectamente, á ninguno de dichos señores, el nombramiento, traslacion ó separacion de ningun empleado público alto ni bajo, ni en Pontevedra, ni en otra parte del territorio de la nacion.

Si Vd., director de un periódico de noticias, ha podido averiguar algo en contra de lo que acabo de decir, sírvase publicarlo sin contemplaciones de ningun género.

Lo dicho bastaría para demostrar lo inverosímil de la noticia, porque no puede suponerse que el gobierno cometiese de oficio tan insignes tropelias para favorecer á un candidato que será siempre uno de sus más decididos é intrasigentes adversarios.

Pero, además de esto, me consta de un modo positivo la inexactitud de lo que Vd. ha publicado. Habiendo escrito al Sr. D. Angel Limeses, presidente del comité electoral de mi partido en Pontevedra, rogándole que retirase mi candidatura á la primera remocion que el gobierno ó sus representantes hicieran de cualquier ayuntamiento, alcalde, concejal ó secretario municipal del distrito, porque no quería dar pretexto á difamaciones como las cometidas en el suelto á que me refiero, me contestó dicho señor con fecha 26 de Marzo, diciéndome: «Puede Vd. estar tranquilo... ayuntamientos, alcaldes, secretarios, todo, absolutamente todo, está como en tiempo de la fusion.»

Puede Vd., señor director, ver esta carta cuando guste. Y tenga Vd. por cierto que yo nunca he sido, ni soy, ni pienso ser jamás de aquellos que piden á los gobiernos (amigos ó adversarios) que les regalen la investidura de representante del país. Nunca lo he necesitado, ni lo necesito ahora; pero si lo necesitara, obraría del mismo modo.

Siempre he procurado acomodar mi conducta á mis convicciones. No pertenezco, pues, á esos D. Simplicios de la politica que tanto abundan estos dias y que renuncian generosamente á la proteccion electoral del gobierno, y claman desafortadamente contra ella (y hacen bien...); pero esto cuando no tienen esperanzas de contar para su propio beneficio con esta abusiva é inmoral proteccion, que concluirá por hacer imposible en el país todo régimen que tenga como fundamento la representacion de la soberanía nacional.

El art. 14 de la ley de policía de imprenta me otorga el derecho de que Vd. inserte esta rectificacion. Mas esto no quita que cortésmente le ruegue á Vd. su atento seguro servidor Q. B. S. M.,—E. Montero Rios.»

Carta de Roma.

31 de Marzo, 1884.

Sr. Director de El Correo.

Mi querido amigo: La crisis ministerial ha sido resuelta constitucional y parlamentariamente, quedando reconstituido el gabinete del modo siguiente:

Presidencia é interior, Depretis.
Negocios extranjeros, Mancini.
Hacienda, Magliani.
Trabajos públicos, Genala.
Guerra, general Ferrero.
Gracia y Justicia, Nicolás Ferraccin.
Instruccion pública, Mignel Coppino.
Marina, inspector naval, general Brin.
Agricultura, Bernardino Grimaldi.

Como se advierte, continúan los cinco primeros en el desempeño de los propios ministerios que tenían en el gabinete anterior, alcanzando la modificación á los cuatro últimos. Tanto éstos, como los otros, pertenecen á la izquierda templada, y son hombres políticos conocidos por su ilustracion y respetabilidad.

Ahora abordará el ministerio la cuestion de la presidencia de la Cámara, siendo de creer que el candidato que proponga sea el Sr. Berti, que acaba de desempeñar la cartera de Agricultura y Comercio.

El nuevo gabinete se presentará al Parlamento el miércoles ó jueves próximo, pudiendo asegurarse que el Sr. Depretis continuará disfrutando de la confianza de la mayoría, á pesar de la irritacion que causa á la extrema izquierda monárquica y á los republicanos, la subsistencia en el poder del ilustre hombre de Estado.

Todos los periódicos liberales censuran la viveza con que se ha expresado Su Santidad en la última allocucion que ha pronunciado en el Consistorio secreto celebrado para crear dos cardenales. La posesion de Roma como capital de Italia, es el objeto constante de ciertas insinuaciones; pero es un hecho consumado sobre el cual nadie espera cambios. A cada dificultad que surge, se hace correr por los demasados celosos del Vaticano, que el Pontífice va á abandonar su residencia para pedir hospitalidad en país extranjero; pero no sucederá nada de esto, en mi juicio.

Despues de catorce años que el Papa habita la misma ciudad que el gobierno italiano, ejerciendo cada uno su poder en diferente órbita, la prueba está hecha de que pueden co-existir ambas potestades sin que se produzcan graves inconvenientes. Para el Papado se ofrecerian, de seguro, quizá mayores si abandonara el Vaticano, y la nacion que lo albergara en ese caso, sentiria la pesadumbre de una situacion embarazosa. En ninguna parte puede sostener mejor su prestigio y las garantías morales de que disfruta que en Italia, donde permanece en su sitio natural.

Si fuera al extranjero la silla apostólica, sobre que la vuelta á Italia sería más difícil, tendria que vivir sujeta y obligada al gobierno que la ofreciera la hospitalidad, y no disfrutaria la libertad ni la independencia que hoy tiene para ejercer la soberanía espiritual desde el Vaticano.

De esperar es que el tiempo cambiará la situacion presente, ya muy modificada desde el advenimiento al Trono Pontificio del ilustrado y venerable Leon XIII. Hasta otro dia se despide.—El Corresponsal.

Movimiento científico.

Ateneo.—Discurso del Sr. Alonso Rubio.

Desde los bancos del centro contestó al Sr. Sanmartin el antiguo catedrático de la Central, médico de cámara y eminente teólogo, en la siguiente forma:

«Me propongo refutar la doctrina de mi compañero el Sr. Sanmartin, que lleno de prejuicios vino á la discusion para dar por proposiciones demostradas lo que eran meras hipótesis sin fundamento alguno en la realidad, y que en vez de someter sus opiniones á la comprobacion de las experiencias científicas, forzó el alcance y sacrificó la enseñanza de los hechos observados á las exigencias de un pensamiento que le seducia por su originalidad.

No es cierto que Aristóteles desconociese la existencia del alma humana, pues admitió, á más del alma vegetativa (de las plantas) y de la sensitiva (de los animales), el alma racional, inmortal por su naturaleza, que procedía de Dios y á él volvía al desligarse de la materia, purificándose al modo que el agua del mar corrompida al sacarla de su elemento natural, recobra su incorrupto estado al ser de nuevo incorporada á su seno.

El cerebro es poco sensible en sus primeras capas, pero si la herida profundiza, los dolores son agudos y su pasividad no es sino aparente, puesto que á traumatismos ó heridas insignificantes, sobrevienen luego graves complicaciones que acarrean la muerte.

La doctrina parasitaria es deficiente todavía. No está resuelto en la ciencia si los microbios son causa ó efecto de las enfermedades infecciosas. Además, el hombre vive en paz con ellos, sin que se resentia ordinariamente su organismo; los aspira con el aire, los bebe con el agua y otros líquidos y los deglute constantemente con los alimentos.

Cuando ménos, el microbio no es la enfermedad misma, porque ésta, es la reaccion del organismo contra la causa perturbadora.

El cerebro no es tampoco lo primero que se dibuja en el feto ó la célula externa, sino la médula espinal de la que éste es una mera expansion. Y su gran desarrollo es debido á que los nervios de la vida animal están anastomados, unidos á los de la vida de relacion ó nervios motores á que él sirve como de centro; y este desarrollo continúa en la niñez y sigue funcionando, como lo demuestran las especiales aptitudes artísticas, industriales, científicas que vemos manifestarse en todos los niños.

En la vejez el cerebro participa del deterioro, de la declinacion, de la decadencia general del organismo; por eso falta en esta edad la memoria, las ideas son incoherentes, los pies se arrastran y se padecen sofocaciones y vértigos. Y en la inanición se produce la anemia cerebral por la falta del riego sanguíneo.

El órgano de nuestro pensamiento y no la célula, porque teniendo á éstas por todo nuestro cuerpo, podríamos discurrir con los talones. (Risas.) Y es órgano, porque es la reunion orgánica de elementos que conducen á un mismo fin; la percepcion del mundo exterior (sensibilidad) y la comunicacion con él (movilidad, movimientos voluntarios), y de otra percepcion de las sensaciones que se producen en su interior y de mandatos que se trasmiten á los demás órganos para esa misma vida interior por esos hilos conductores á que llamamos nervios.

El cerebro se encuentra en pleno desarrollo en la edad adulta. No es un embrión que espera evolucionar; la inspeccion de todos los cráneos del mundo, hasta del hombre prehistórico, lo atestiguan; pues si se desarrollara al modo que el trigo guardado en las criptas del Egipto ha servido luego para sembrarse despues de centenares y miles de años, podríamos esperar con sorpresa nacer en nuestra cabeza un pino ó un castaño de Indias. (Risas generales.)

Y es además una contradiccion solemne afirmar de un lado que el cerebro de nada sirve, para nada aprovecha, que es un cuerpo extraño, un apéndice inútil, una célula divorciada de nuestro organismo, para afirmar luego la singular y peregrina doctrina de que sus capas sucesivas corresponden en su formacion á otros tantos periodos de la humanidad, la religion, el arte y la ciencia que siempre fueron unidas, como lo prueba con datos irrecusables la historia.

El orador fué oido con interés y sumo agrado en todo el curso de su conferencia, dándosele al final muchos aplausos y cordiales enhorabuena. La concurrencia fué numerosa.

La segunda parte de su discurso, que sentimos no poder extractar por falta de espacio, fué una exposicion perfecta de las doctrinas psicológicas reinantes en las escuelas espiritualistas, ampliadas y comprobadas con datos numerosos y sólidos aportados de las ciencias naturales y de las ciencias médicas en que reveló el Sr. Alonso Rubio su gran competencia é ilustracion.

Otro dia á sernos posible, daremos cuenta á nuestros lectores de esta exposicion de doctrina.

TRABAJOS ELECTORALES.

Nos escriben de Zamora que es tal la indignacion que allí ha producido el acto arbitrario del gobierno suspendiendo aquella corporacion provincial, y tal el descorazonamiento que se ha apoderado de los electores y candidatos liberales con las violencias cometidas en la provincia, que no sería extraño se retirasen de la lucha, para la cual se han cerrado todos los caminos legales.

Harán mal, porque precisamente eso es lo que vá buscando el Sr. Romero Robledo.

La obra del gobernador de Albacete no ha concluido todavía en el distrito de Casas Ibañez. Últimamente han sido suspendidos los ayuntamientos de Casas Ibañez, Albores, Alpera y Casas de Vas.

Este último ha sido además procesado, en virtud de querrela de dos infalices, á quienes el cacique de allí engañó, haciéndoles que firmaran un papel, sin saber lo que contenia; papel que ha servido al juez de primera instancia para decretar el procesamiento y la suspension, sin oír siquiera á los interesados.

Este mismo juez, ha procesado también al notario, sin duda para que no pueda levantar actas, fundándose en un pretexto frívolo.

Se han visto obligados á dimitir los ayuntamientos de Aarazona y Golosalvo y se espera lo harán también otros varios.

De Alicante:

«Los conservadores de Catral no se paran en barras. Han destituido al secretario del ayuntamiento, nombrando en su reemplazo interinamente á un sugeto que, según de público se dice, apenas sabe leer y escribir.»

También la plaza de cartero ó repartidor de la correspondencia ha sido conferida á una persona que no sabe leer.

Escusado es hablar de la remocion de alcaldes pedáneos, que ha sido ejecutada en gran escala, nombrándose para tan importante cargo á vecinos que no son electores.»

La vida aristocrática.

En el hotel de los Sres. de Camaron.—Una boda.—Representacion de unas comedias en casa de la señora viuda de Kindelan.

Sin previo convite y con carácter de intimidad, los contentillos de la bella señora de Camaron, es decir, los que el miércoles último acudieron á su morada, y los que han tenido la dicha de encontrar á esta distinguida dama en los dos últimos dias, asistieron anoche á una fiesta solemne y agradabilísima en extremo.

Los Sres. Massini y Battistini eran los únicos verdaderamente invitados por los dueños de la casa á un banquete de despedida.

Si los triunfos alcanzados por los dos eminentes artistas durante todo el invierno, y muy especialmente en las últimas noches de sus respectivos beneficios, han sido tan entusiastas y calurosos como merecidos, el que obtuvieron anoche en privado y ante un reducido círculo de personas, rayó en los límites de lo infinito. Mientras cantaban, se guardaba religioso silencio, y al terminar, escuchaban una de esas ovaciones que salen con espontaneidad del corazón y son verdaderamente sinceras.

Y si al placer de la música y del canto se añade el del lugar donde esto se verificaba, es preciso imaginar el Paraíso.

A la verdad que pocas fiestas pueden recrear más la vista y el oído que la que se verificó anoche en el hotel de los señores de Camaron. Figúrense los lectores de El Correo cuál sería el aspecto de un salon profusamente iluminado, cuyas paredes están cubiertas de riquísimos tapices con pasajes curiosísimos; en el centro, y sobre una chimenea elegantemente tapizada, hay un magnífico espejo, y en su marco, forrado de peluche granate, véase artísticamente colocados antiguos y valiosos abanicos; aquí y allá estatuas de mármol, cuadros, curiosidades de China y del Japon, infinidad de diminutas preciosidades de marfil por cuyos tejidos se confunde la vista; magníficos jarrones de antigua construccion, porcelanas y objetos de arte de todo género, están agrupados allí; y si á esto se añade las plantas y arbustos que embalsamaban la atmósfera, y á Massini y Battistini haciendo prodigios en el canto, se demuestra bien claro que aquel conjunto verdaderamente notable es más bien para visto que para descrito.

Cantó el Sr. Massini, entre otras muchas cosas, un stornello de D. A. de la Cruz, otro de Valdelli, y con el Sr. Peralta el duo de l'Imitation.

El Sr. Battistini La Gondola Nera de Rotoli, el Yo T'amerò de Tosti y algunos otros trozos de Ópera.

La música alternaba con el canto, y los señores Ruiz (D. Gustavo), Peralta y Belsollet hicieron verdaderos prodigios en el piano, y contribuyeron también á la amenidad de la fiesta.

En el comedor, puesto también con gran lujo y elegancia, se sirvió un espléndido buffet.

La dueña de la casa lucía con su habitual elegancia un precioso vestido, cuyo cuerpo y manto era de raso fraiséis ecrasées, la delantera color blanco bordado en colores y adornos de terciopelo nutria, y encajes crema completaban su toilette. Ella y su esposo hicieron los honores con suma afabilidad y galantería.

Asegurábase allí que un conocido y estimado marqués, hermano de un ministro del actual gobierno, pedirá uno de estos dias la mano de la linda hija única de un opulento senador vitalicio, afiliado al partido conservador, y en cuya morada tengo anunciada la representacion de unas comedias, seguidas de un baile para el martes de Pascua.

Ayer tarde, con objeto de celebrar su santo la linda señorita doña Dolores Kindelan, había invitado á sus amigos contemporáneos para presenciar la representacion de unas comedias, cuyos actores eran menores de catorce años, número que no ha cumplido aún la antirritia.

Puntuales á la cita, á las tres de la tarde, véase lleno el improvisado teatro, repartiéndose al entrar un programa impreso y con caprichosos cromos, que decía así:

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Mieux vaut aide que conseil, proverbio en un acto por Mad. Raymond. Desempeñado por las señoritas Maria Convoonneaus, Isabel Lapuerta, Delia Calvo, Loló Kindelan y los Sres. Padilla (D. A.) y Kindelan (D. A.).
- 3.º Contra soberbia humilidad, comedia en un acto, desempeñada por las señoritas Maria Hones-trosa, Incenga (Lola y María) y los Sres. Quadra-do é Incenga.

4.º Monólogo ¡Pobre María! por la señorita María Montilla.

5.º Prestidigitación.

Intúl es decir que los juveniles artistas representaron á la perfección sus papeles y recibieron, no solo aplausos, sino preciosos ramos de flores.

En el comedor se sirvieron durante toda la tarde dulces, pastas, helados y otras golosinas, saliendo los pequeños invitados y también los grandes, pues de todos había, muy satisfechos de la amabilidad de la señora viuda de Kindelan y de sus hijos.

VELOX.

AL MENUDEO.

Perpiñán 4.—En la noche última se ha cometido un considerable robo de despachos y correspondencias en las oficinas de correos de esta ciudad. Los culpables no han sido habidos.

París 4.—El periódico *Paris* desmiente las afirmaciones de *The York Herald*, que atribuye á Francia el propósito de ocupar á Langson y Casbang y entrar en China. Las operaciones, dice *Paris*, se considerarán terminadas después de la toma de Honghoa.

Londres.—El cadáver del príncipe Leopoldo ha sido transportado hoy á la capilla del príncipe Alberto en Windsor.

La reina ha asistido á los funerales. La inhumación se verificará mañana.

Mejoramiento de las clases obreras.—La junta encargada de informar acerca de este asunto, se reunió, como anoche indicamos, bajo la presidencia del Sr. Moret, acordándose elegir para la vicepresidencia al ex-ministro Sr. Sorni y secretarios á los Sres. D. Gumerindo Azcárate y D. Daniel Balaciart. Tomó posesión de su cargo el nuevo vocal señor conde de Moriana.

Continuó el debate sobre el proyecto de interrogatorio presentado por el Sr. Azcárate. El exámen fué muy minucioso y algunas observaciones de gran interés.

El Sr. Sorni se extendió en largas consideraciones sobre la excelente organización de los gremios en Valencia, haciendo constar lo inútil de los trabajos demagógicos anarquistas en aquella provincia, donde las relaciones de los obreros con el capital se hallaban en un estado de organización superior al de los demás puntos de la Península.

El Sr. Poig (D. Fernando) hizo algunas consideraciones relativas á la organización gremial en Barcelona.

El señor duque de Almodóvar del Campo, ocupándose del aspecto de la cuestión social en Andalucía, habló del nuevo caso de haberse desprendido de las agrupaciones anarquistas é internacionales un núcleo importante que suma en Jerez 500 asociados con el título de obreros independientes.

Los señores marqueses de Ministrol y Perier presentaron varias adiciones al interrogatorio, encaminadas algunas de ellas al estudio de la influencia de las ideas y prácticas religiosas en los obreros.

La parte del interrogatorio ayer aprobada tuvo muy ligeras modificaciones.

Señalóse la fecha de 1.º de Junio para la constitución de las juntas de provincia, y el 30 de Setiembre para el término de los trabajos.

La comisión central abrió la información de Madrid en Mayo, invitando oportunamente á las sociedades y centros competentes, y aun á todas aquellas personas que tengan á bien ilustrar la cuestión con su dictámen. Las informaciones serán públicas.

El número de ayer de nuestro colega *El Progreso* ha sido denunciado por un artículo que llevaba por epígrafe *Diálogo entre Milton y Cowley*.

Este diálogo está copiado literalmente de un capítulo del libro de Macanlay, titulado *Estudios políticos*, libro traducido á nuestro idioma hace bastante tiempo, y que *El Cronista* publicó en forma de folletín, sin que á nadie se le ocurriera denunciarle.

La *Gaceta* publica hoy una circular de la dirección de Establecimientos penales, recomendando á los gobernadores la más esmerada vigilancia en el exámen de los artículos destinados á la alimentación de los presidiarios.

Anoche conferenciaron sobre las elecciones que han de verificarse en Valencia, los Sres. Sagasta, Capdepon y general Salamanca. Quedaron acordadas las candidaturas liberales que han de presentarse en aquella provincia.

En la fiscalía del Tribunal Supremo están ya para informe las dos querrelas deducidas por el señor Grouzari contra los gobernadores civiles de Córdoba y Badajoz, por suspensión de ayuntamientos.

Han terminado los ejercicios de preparación para la Comunión general de mañana, Domingo de Ramos, que dará el obispo auxiliar en la parroquia de San Ginés, á las ocho.

La concurrencia á estos ejercicios ha sido numerosa.

El Instituto oftálmico que fué establecido en Madrid para las clases menesterosas, se ha trasladado á la calle de Santa Isabel, núm. 5, en la cual recibe consulta diaria su ilustre director, el reputado oculista Dr. Cervera, y su aventajado sobrino también Dr. Cervera, asistidos de otros distinguidos profesores, y se hacen toda clase de operaciones en los ojos. El establecimiento recibe en las camas que al efecto tiene preparadas, y cuidando las con el mayor esmero, á los enfermos que para su curación ó operaciones necesitan del lecho. Todas las personas necesitadas pueden acudir allí, sin más recomendación que su pobreza.

El Ateneo Antropológico celebra sesión solemne el lunes 17 del corriente en el Paraninfo de la Universidad central, á la una y media de la tarde, para conmemorar el cuarto año de su fundación, cuyo acto será presidido por S. A. el príncipe de Baviera.

El secretario general, D. Antonio Tortosa Vidal, dará cuenta de los trabajos del Ateneo en el curso último, y el socio honorario D. Carlos Mangano Jerron, leerá un trabajo sobre el tema «¿Fueron criminales, ó desgraciados?»

Gran número de médicos, farmacéuticos y veterinarios, votarán por acumulación en las elecciones próximas al doctor Esquerdo, y al efecto, los iniciadores de la idea han dirigido una circular á todos los individuos de estas clases en España, recomendando esta candidatura, cuyo criterio político se deja libre, recomendándole únicamente que atiende con exquisito cuidado á la defensa de los derechos é intereses de las clases referidas.

Las adhesiones, tanto particulares como de los comités locales que se formen, se dirigirán al doctor D. José María Esquerdo, calle del Clavel, 13, principal izquierda.

El día 7 del corriente se verá en el Tribunal Supremo el incidente sobre competencia que los procesados por la insurrección de Badajoz han eleva-

do, en solicitud de ser juzgados por los tribunales ordinarios.

Sostendrá el recurso el Sr. Uña (D. Juan).

Complot.

Dublin 4.—Se ha descubierto un complot que tenía por objeto hacer salir las prisiones de Mountjoy y librar á los condenados señanos.

Anoche se recibieron los siguientes telegramas: «Córdoba 4 (6'30 t.).—Ha llegado el tren-correo con seis horas de retraso.

—Huelva 4 (9'30 n.).—Ha llegado el correo de Sevilla sin correspondencia de Madrid, por no haber enlazado. —Sevilla 4 (10 n.).—Ha llegado el tren correo con seis horas y media de retraso. Continúa para Cádiz.»

Academia de la Historia.—Se reunió anoche, según costumbre, bajo la presidencia del Sr. Gayangos.

Dióse lectura á varios informes de los Sres. Mardrazo (D. P.) sobre la real capilla de Granada; Fuente (D. N. de la) sobre personajes célebres, cuyos nombres deben escribirse en el monumento erigido á Santa Teresa de Jesús con motivo de su centenario; Codera sobre monedas árabes halladas en Zaragoza, y Oliver y Hurtado dos: uno sobre el templo romano descubierto en Vich, y otro referente á varias consultas hechas por el gobierno sobre calificación de libros.

Por último, se propuso para académico correspondiente en Montevideo á D. Matías Alonso Criado, autor de varias obras y otros trabajos literarios.

Ocurriencias.

De la casa paterna desapareció una joven de diez y siete años, habitante en la calle del Doctor Fourquet; un sujeto fué detenido en el instante de estar quitando unas bolas de cristal de la escalera de la embajada china; en ocasión de estar arreglando una maleta, se le disparó á un vecino de la calle de Valverde, un revólver, sin que afortunadamente le hiriera; y finalmente, una mujer se fracturó la pierna izquierda al caer por una escalera en la calle del Salitre.

—Durante el día de ayer fueron detenidas 28 personas por diferentes faltas.

En la causa seguida contra D. Leoncio Gonzalez Grandá, director de *El Cabecilla*—que ayer se vió en juicio oral y público—el fiscal pedía que se impusiera al procesado la pena de siete años de prisión mayor; más, en vista del resultado del juicio, reformó las conclusiones en el sentido de pedir tan solo dos meses de arresto.

El defensor del Sr. Gonzalez Grandá solicitó la libre absolución de su patrocinado.

El emperador de Alemania.

Berlin 4.—El emperador ha pasado bien la noche. Después de medio día ha recibido á todos los miembros de la familia imperial y á varias personas de su amistad particular.

Circula muy acreditado el rumor de que el príncipe imperial será nombrado presidente del gobierno tan luego como sea aceptada la dimisión del príncipe de Bismark.

El presidente de la diputación provincial de Toledo, D. Acisclo de Mors Mortero, ha renunciado este año, como lo hizo el anterior, á los gastos de representación que la corporación le había asignado.

Es una conducta digna de aplauso y de imitación.

Nos dicen de Villamayor (Toledo), que si se detuvo al alcalde suspenso, fué por no pagar una multa de 300 pesetas que le impuso el gobernador. Pero la explicación, más agrava el suceso que lo justifica.

Para celebrar la entrada en el segundo año de su publicación del periódico *El Defensor de los Secretarios de Ayuntamiento*, que en Salamanca dirige D. Fernando Araujo, su propietario D. Agustín Bullon reunió el 1.º del corriente á la redacción del mismo, representantes de la prensa local y del secretariado salmantino y varios diputados provinciales, obsequiándoles con un banquete en el café de las Cuatro Estaciones. La fiesta estuvo animadísima, y terminados los brindis, que fueron entusiastas y numerosos, se enviaron cuarenta y ocho expresivos telegramas á los secretarios municipales de todas las capitales de provincia, y otros dos á D. Venancio Gonzalez y al Sr. Romero Robledo transmitiéndoles cariñoso saludo.

Varios vecinos del pueblo de Puente deume, han tenido la piadosa idea de costear unas magníficas horas, por el alma y memoria del que fué su último diputado, y en todo aquel país muy estimado, D. Gaspar Rodríguez y Rodríguez.

S. M. el Rey ha acordado que en el bautizo del futuro vástago que dé á luz la Infanta doña Paz, se emplee el mismo ceremonial que se usó en el acto de recibir las aguas bautismales el príncipe Luis Fernando de Baviera.

Este príncipe, que nació en Madrid el 22 de Octubre de 1859, fué bautizado al día siguiente en la real cámara, con asistencia de los Reyes, los Infantes, los ministros de la Corona, caballeros del Toison, cuerpo diplomático extranjero, capitanes generales, ex-embajadores, directores de las armas, Cardenal-arzobispo de Toledo, Patriarca de las Indias, presidentes de los Tribunales, autoridades de Madrid y gentiles hombres y damas de S. M.

Los socialistas de Lille.

Lille 4.—Con motivo de la llegada á esta ciudad del redactor de *El Intrahispano*, Sr. Roche, cuya misión era dar algunas conferencias, se han reunido unos 3.000 huelguistas dando gritos sediciosos. Las autoridades han logrado calmar la agitación y dispersar los grupos.

Recordamos á la clase menesterosa, que todos los sábados, de una á tres de la tarde, se aplica la vacuna gratuitamente y sin certificación de pobreza, á cuantos niños se presenten en el Refugio de la Sociedad Protectora de los Niños, Claudio Coello, 32, barrio de Salamanca.

Referen los periódicos de Málaga, que con motivo de suspenderse que el vapor *Minerva* que ha llegado á aquel puerto conducía fusiles de contrabando, según parte de nuestro cónsul en Amberes, se procedió á reconocer el cargamento, encontrándose muchas de dichas armas de fuego, que han sido depositadas en el parque.

Según dice un periódico de Ciudad Real, se ha presentado el mosquito de langosta en algunos terrenos que acaban de ser roturados, pudiendo decirse que se halla ya infestada la provincia.

El teniente de alcalde y delegado especial de carnajes, D. Protasio Gomez, ha recibido una exposición firmada por 80 cocheros de plaza, rogándole le interceda con la junta directiva de su gremio, á fin de que se le aumente el jornal á 10 reales y se les deje en los días ordinarios el producto de los asientos llamados *bigotera*.

Ha sido indultado Antonio Manas Ortega del resto de la pena de dos años, once meses y doce días de prisión correccional que le impuso la Au-

diencia de Baza, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones menos graves.

Este decreto lo publica hoy la *Gaceta*.

La *Gaceta* publica hoy una real orden de Gobernación confirmando la suspensión del ayuntamiento de Cairal (Málaga).

Ayer llovió en Salamanca, Burgos, Teruel, Cáceres, Avila, San Sebastian, Pamplona, Badajoz, Córdoba, Cuenca, Segovia, Guadalajara, Sevilla y Madrid.

Ha oído asegurar un periódico que el señor baron de Sangarren ha retirado su candidatura por Azpeitia, previa consulta con D. Carlos.

Se han adherido á la protesta de la prensa, *El Ibicense*, de Ibiza, y *La Tronada*, de Barcelona.

A fin de evitar la acción dañina del gorgojo, la palomilla y otros insectos sobre los cereales, aconseja un periódico á los labradores y comerciantes en estos granos la precaución de tener en los graneros ó almacenes alguna resaja de cristal con cuello ancho, destapada y llena de sulfato de carbonato, cuyo olor basta para alejar del sitio en donde se halla á todos los insectos.

Comunicaron anoche de Badajoz que en el paso nivel de Villanueva de la Serena, fué arrollado por el tren número 226 un hombre, quedando muerto en el acto.

Como en años anteriores se han dictado las oportunas ordenes á fin de que se suspenda toda representación en los teatros el miércoles, jueves y viernes Santo.

De un hecho criminal ocurrido en Cardet, dá cuenta un periódico valenciano.

El vecino de aquel pueblo José Navarro, salió al campo con su hijo, niño de siete años, y como éste hubiera llevado á cabo alguna travesura propia de su edad, el padre, después de apalearlo cruelmente al muchacho, le ató con una cuerda á la caballería que llevaba, montó en ésta y se llevó arastrando al infeliz niño.

El juzgado tuvo conocimiento del hecho y detuvo al despiadado padre. El estado del niño es muy grave.

En la playa de Nois, término de Foz (Galicia), ha naufragado el patach *Carmen*, pereciendo ahogados el patron y el fogonero. Tres marineros salieron á nado y pudieron ganar la costa.

Según los periódicos de Málaga, las elecciones municipales han comenzado en aquella capital en medio de la más completa indiferencia.

Según dice un periódico de Valencia, debe haber sido descubierta la dirección de los globos, cuando ha llegado á aquella población un aeroplano que se propone hacer un viaje en globo desde la Gloria de aquella capital á Madrid. Eso es—dice el colega—lo que Valencia va á presenciar si las autoridades lo permiten, en los domingos 20 y 27 del actual.

En Tortosa se trata de erigir un monumento á la memoria del obispo de aquella diócesis D. Manuel Ros de Medrano, que murió víctima de su celo y caridad en la peste de 1821.

Boletín demográfico sanitario.

SEGUNDO SEMESTRE DE 1883.

La dirección de Beneficencia ha publicado el *Boletín de Estadística Demográfica sanitaria* correspondiente al segundo semestre del año 1883, es decir, desde el 25 de Junio al 30 de Diciembre último.

El número de nacimientos durante el período observado, ha ascendido á 217.419, y como término medio mensual arroja una cifra de 36.236'50, y una proporción de 2'144, que supone al año, con relación al censo de población, el 25'73 por 1.000.

La cifra de fallecimientos se eleva á 221.311, y su término medio mensual á 36.885'16, deduciendo una proporción de 2'182, que constituye al año el 26'18 por 1.000.

Existe, pues, una diferencia á favor de las defunciones de 3.892, que al mes supone 648'66, equivaliendo á una proporción de 0'085, que al año implica 0'46 por 1.000.

Si se compara este movimiento con el ocurrido en el semestre anterior, observaremos en el presente una disminución de 18.708 nacimientos, y un aumento de 29.084 defunciones, que respectivamente constituyen un término medio mensual de 3.118 nacimientos menos, y 4.847'33 defunciones más.

No obstante el decrecimiento de población acausado en el semestre que acaba de transcurrir, 23 provincias han aumentado su censo de población, en virtud del mayor número de nacimientos: de este número, solo dos, Coruña y Madrid, toleran ventajosa comparación con el semestre anterior.

Al presente restimen acompañan los mapas y gráficos del semestre y año, determinantes del movimiento general estudiado.

EDICION DE LA NOCHE.

Sr. Director de El Correo.

Sevilla 4 (10 noche).—Separada junta censo distrito Marchena, sesión municipal presidida por hermano del candidato ministerial. Ante semejante atropello protéstase unánimemente. Acúdese al gobernador y tribunales exigiendo responsabilidades. —*El correspondiente*.

Sr. Director de El Correo.

Gandesa 4 (4'50 tarde).—No bastando suspensiones ayuntamiento, cambios empleados y renovación estancos, hoy se recibe traslado á Olet el digno juez de este distrito. —*Valls*.

Es de lo más divertido oír en los corros de los periodistas conservadores lo que dicen de la izquierda, cuando sus compañeros de otros partidos les interpelan por lo que están escribiendo.

Como haya dicho un colega importante de la izquierda—según nuestras noticias sin razon para ello—que el Sr. Navarro y Rodrigo y otros amigos suyos, habían visto bien la carta del general Lopez Dominguez, *La Union* que no anda en las travesuras de otros periódicos amigos del gobierno, dice:

«Diferimos en este punto del parecer de *El Imparcial*. Creemos que en esta ocasión están tan unánimes los izquierdistas en aplaudir como los fusionistas en censurar. Y se comprende que sea así.»

Así como entre los carlistas, á pesar del retraimiento acordado, dícese que lucha el baron de Sangarren, entre los correligionarios del Sr. Zorrilla, también hay comités, como el de Valladolid, que ha circulado una hoja aconsejando á sus amigos que recojan firmas de interventores para el mejor éxito de la candidatura del Sr. Munro.

Del telegrama de ayer sobre expedición filibustera á Cuba, dice *La Epoca* anoche:

«Parece confirmarse la noticia comunicada por la *Agencia Fabra* de la salida de Key-West de un buque que lleva á bordo al bandido Agüero, á quien los tribunales americanos han dejado en libertad. Lo que no se sabe es si dicho barco era filibustero, ni que se dirigiese á las costas de la isla de Cuba.»

Con motivo de las últimas sesiones del Ateneo en la sección de literatura, y de los disgustos que ha mostrado el Sr. Cañete que la preside, dice *La Union* que muchas personas abogan ya por que se cierre el Ateneo, encomendando esta medida al sentido común y buen gusto, contra quienes se viene atentando hace tiempo en aquella corporación.

Lo cual, por proceder de un colega que tiene conexiones con el Sr. Pidal, ha llamado más la atención.

Parece que el Sr. Martos piensa dirigir una carta á los electores de la circunscripción de Valencia, fijando los conceptos de su política.

Bruselas 5.—Han sido presos en Denain 10 huelguistas de los que se oponían á que los mineros volviesen á su trabajo.

Ha salido tropa para Anzin para proteger el trabajo de las minas.

Roma 5.—*Cámara de diputados*—El ministro señor Mancini ha declarado que ninguna potencia había intervenido en los asuntos de la propaganda.

París 5.—El *Paris Journal* desmiente la noticia dada por *New-York Herald*, que Francia quiere ocupar Langson y Casbang y entrar en China. Declara que una vez tomado Honghoa no irá más allá. —*Fabra*.

Todo lo que dicen hoy en sustancia los periódicos oficiosos defendiendo al Sr. Romero Robledo por la audacia de quitar, dentro del período electoral, la diputación de Zamora, se reduce á manifestar que si hay infracción legal, acudan los lastimados á los tribunales.

Casi lo que nosotros decíamos ayer: que acudan á Poncio Pilatos. Además, que lo único que quiere el Sr. Romero Robledo, es que no sean diputados los actuales el día en que se voten los senadores.

Hablando de todo esto un colega de la mañana, dice que se presentará en breve querrela criminal ante el Supremo contra el gobernador de Zamora.

Anoche en el Circolo de la izquierda, se discutió á puerta cerrada; según unos, asuntos económicos; pero *El Progreso* que debe saberlo, añade que el Sr. Becerra presentó una dimisión de presidente, por ciertas indicaciones electorales que se hicieron, pero que no se admitió la dimisión, quedando las cosas como estaban.

Catástrofe.

Halifax 4 (tarde).—El vapor *Daniel Steinmann*, que ha de Amberes á Nueva-York, se fué á pique cerca de Halifax. De 124 pasajeros y marineros han perecido ahogados 119.

En el salón de conferencias se dijo ayer, que habían sido destituidos once ó doce diputados provinciales de Badajoz, en los últimos días; pero hasta ahora no se confirma en las regiones oficiales, negándose por el contrario el rumor.

En nuestro concepto, muy oportunamente recuerda *El Progreso* lo que es el trabajo de lord Macaulay, ayer denunciado en las columnas de este colega:

«Esta colección de estudios políticos tiene una historia bibliográfica curiosa.

Tradújolos al castellano, al buen castellano, el señor don Juderías Bender. Publicólos la casa Navarro, una casa conservadora. Y como por aquella época esta casa poseía el periódico conservador *El Cronista*, y el periódico no andaba muy medrado, en su folletín aparecieron los estudios. ¡Señor fiscal, señores jueces!»

Realmente, esta denuncia ha llamado bastante la atención.

Los periódicos de Aragón se lamentan de los cambios de jefes que allí se han recibido estos días, y de otros que se temen, llamando la atención, sobre el nombramiento para el juzgado de Calamocha, de D. Roman Sañudo, jésmple abogado, si bien nombrado con arreglo á las bases adicionales ayer derogadas. Es de advertir que por la puerta del Sr. Sañudo han entrado, en estos últimos meses, otros cinco ó seis abogados sencillos, según parece.

Publica *La Iberia* un telegrama de Vejer, del ex senador Sr. Shelly, diciendo, que aunque no ha podido firmar por ausente, se tenga firmado por él, el album al Sr. Sagasta.

Los republicanos posibilistas de Cartagena, han publicado un Manifiesto aconsejando á sus amigos el retraimiento en la próxima lucha.

El Cronista dice que las armas y las bombas descubiertas anteanoche denotan con evidencia, por su aspecto y por el estado de deterioro en que se hallan, que han sido depositadas en el lugar donde se encuentran hace más de tres años.

«Pues entonces, ¿por qué esto no se vió despacio, en vez de haberaborotado el teatro Real y otros sitios la noche del jueves con el tal desoubriamiento?»

«El señor marqués de Roncali se conoce que no lo pasa bien en Chelva, porque según vemos hoy en los periódicos de Valencia, vuelve á su antiguo distrito de Torrente; pero como aquí había ya otro conservador y dos izquierdistas, y no sabemos cuántas especies más, el tal distrito, con tanta competencia, se va á divertir.»

Nuestro colega *El Día*, meditando sobre las circunstancias que han concurrido en la destitución de la diputación de Zamora, dice que el escándalo es evidente á todas luces.

Tratado con Inglaterra.

El correspondiente del *Times* en Madrid, telegrafía á este periódico:

«Antes de partir para Londres, la noche última sir R. Morier ha celebrado una entrevista con el presidente del Consejo, Sr. Cánovas del Castillo. También envió una larga nota al ministerio de Estado, que, en vista de la repugnancia del gobierno conservador á mantener el *modus vivendi* del Sr. Ruiz Gomez, puede considerarse como el punto de partida (*starting point*) de nuevas negociaciones para un tratado de comercio angle-español.»

Algunos alcaldes de barrio de Zaragoza han permitido por no querer convertirse en agentes del gobierno para las elecciones próximas.

El día 1.º del actual, según dice *La Publicidad* de Barcelona, fueron declarados cesantes 42 empleados de consumos de la villa de Gracia.

Asuntos de Egipto.

El Cairo 5.—La ciudad de Kasala (6.000 habitantes), situada á orillas del Nilo, en la parte meridional del Egipto, está rodeada por los insurrectos. Su situación es muy crítica.

El rey de Abisinia ha tomado la decisión de reunir tro-

pas en la frontera para impedir que se propague la insurrección en su país.—*Fabra.*

La querrela contra el gobernador de Córdoba.

En esta querrela ha recaído ayer la siguiente providencia:

«*Secretaría de Bonet.*—Núm. 188.—Querrela contra el gobernador de Córdoba:

Se tiene por parte al procurador D. M. Castañares, en el nombre que comparece de D. Juan Arévalo Oueña, D. Francisco Canales Cañas y don Juan Moreno Muñoz, en virtud de la copia de escritura de poder presentada: se admite la querrela formulada por dicha representación contra D. Joaquín García Espinosa, gobernador civil de Córdoba, por el delito de prevaricación; con arreglo á lo dispuesto en el art. 303 de la ley de Enjuiciamiento criminal, se autoriza al juez decano de los de instrucción de aquella ciudad, para la formación del sumario, á cuyo efecto remítansele originales los documentos presentados con dicho escrito de querrela, que se desglosarán, quedando copia, á excepción de la escritura de poder, y otra copia certificada de la querrela, del último dictámen fiscal y de la presente providencia, para que proceda con la mayor actividad y celo, procurando su pronta terminación, y elevando entre tanto á esta Sala, cada ocho días, partes detalladas de su estado y adelantos sucesivos; y á fin de prevenir la eventualidad del extravío de dichos documentos, efectúese su remisión en pliego certificado.—Fecha, 4 Abril 1884.»

Intervención en el Perú.

Nueva York 5.—El gobierno peruano ha contestado á la nota del de Inglaterra, que no podía admitir una intervención que menoscaba sus derechos de Estado independiente. Añade que los empréstitos, habiéndose negociado con particulares cuya nacionalidad no tuvo que examinar, carecen del carácter internacional, y que, por consiguiente, el Perú no es deudor de Inglaterra, y que no hay, por lo tanto, lugar á una intervención diplomática.

Ha sido nombrado escribano sustituto del juzgado de Salamanca, D. Gumersindo Iglesias, y se ha admitido la renuncia que de su cargo ha hecho el notario de Elda, D. Pedro Juan Iborsá.

En la calle de Paternoster, de Lóndres, se produjo hace tres días un formidable incendio. Esta calle, que se encuentra en la City, está casi exclusivamente ocupada por librerías.

A las seis horas se consiguió dominar el incendio, con ayuda de 24 bombas de vapor; las pérdidas materiales han sido enormes, quedando destruidas diez ó doce casas.

Las bombas.

Hemos tenido ocasión de ver uno de los proyectiles cogidos el jueves por la noche en la ronda de Toledo, y hé aquí, sobre poco más ó menos, su construcción y forma:

El proyectil, que es de hierro fundido, consta de dos partes.

Constituye la primera un cuerpo prismático, cuya base es un polígono de nueve lados que presentan un taladro á rosca.

La parte segunda la forma un prisma de base hexagonal, que hace las veces de tubo de carga. Una de las bases de este segundo tubo va cubierta por una plancha circular, que lleva un pequeño fogon destinado á comunicar el fuego á la carga por medio de una mecha.

Las bombas en cuestión, estaban cargadas con polvora ordinaria de fusil y mezclada con proyectiles cilíndricos de pequeño volumen.

El peso total del aparato, incluso la carga, es de cinco kilogramos, y su altura de 116 milímetros.

Por la oxidación que presentan las bombas, puede calcularse que su fabricación data de seis ó siete años.

Esta mañana falleció repentinamente, á consecuencia de un vómito de sangre, en la hernia de Atocha, un sugeto de cincuenta y cinco años, llamado Atanasio Lopez Garrido.

A las ocho de la mañana ha salido para Toledo el señor cardenal Moreno.

Esta mañana ha salido para Portugal, en el correo de Extremadura, el ministro plenipotenciario de España en el vecino reino, acompañado de su señora.

Bastantes amigos particulares del Sr. Bugallal acudieron á la estación á despedirle.

Pliefo curioso.

París 5.—Los herederos Naudorf, que se titulan también herederos de Luis XVII en el pleito que sostienen contra la casa de Francia, renuncian á citar al conde de París ante los tribunales, pero quieren citar á D. Carlos, á la condesa de Chambord, al conde de Brady y al duque de Parma.

Diputación provincial.

Ha presidido la sesión de esta tarde el Sr. Hernandez Prieta, por continuar indispuerto el señor Moreno Benítez.

El Sr. Fernandez Gomez preguntó por el estado de las subastas de arrendamiento del *Diario de Avisos*, extrañándose de que habiendo quedado desierta la primera, no se haya anunciado en el plazo legal la segunda. A esto contestó el presidente que en breve se anunciará, festando ocupándose del asunto la comisión de beneficencia.

Se aprobó por unanimidad una proposición del Sr. España pidiendo no se conceda á los individuos del cuerpo médico farmacéutico provincial ninguna licencia, sino por motivos legales, á fin de no perjudicar la asistencia facultativa de los enfermos.

Leído un informe de los arquitectos provinciales certificando del estado ruinoso, cada día mayor, del edificio en que está instalado el hospital de San Juan de Dios, hablaron los Sres. Peña Villarejo, España y Fernandez Gomez, acerca de si la ruina es ó no imminente, diciendo el primero que desde hace muchos años amenaza ruina el edificio, y aun no se ha hundido.

Para precaver las consecuencias de lo que sería una verdadera catástrofe, el Sr. Pelaez Vera propuso se nombrara una comisión que se ocupe de buscar un local á propósito donde el hospital pueda trasladarse, y conforme la diputación con la propuesta, designó á los Sres. Pelaez, San Martín y Lengo para formar la referida comisión.

El Manzanares se ha salido hoy de sus casillas, y extendiéndose en oleadas de color café con leche por los lavaderos, ha subido sobre su nivel más de tres metros, prometiendo crecer más esta noche, pues en la sierra ha llovido y lueve en abundancia.

No ha habido desgracias personales; el río se ha contentado con arrastrar bancas y tableros.

Junta municipal.

En segunda citación, se ha reunido esta tarde la junta municipal bajo la presidencia del teniente alcalde Sr. Pané, para examinar y aprobar los dic-

támenes que ya lo fueron por el ayuntamiento. Uno referente á la englobación en uno, de todos los créditos de primera enseñanza, para atender al pago de todas las atenciones del mismo ramo, y el otro autorizando el pago del resto del importe de la espropiación de las casas números 7 y 11 de la calle de Sevilla y 10 del antiguo callejon de Peligros, con el fin de que poseyendo por completo los solares de dichas casas, pueda el ayuntamiento disponer de ellos libremente.

Ambos dictámenes fueron aprobados despues de algunas objeciones de los asociados Sres. Garibaldi Fontela, García Regulez y García Labiano, contestadas todas por el concejal Sr. Moreno Elorza.

La corte ha asistido, como de costumbre, á la Salve de Atocha.

Mañana, á las dos de la tarde, en la calle de la Montera, 22, se celebrará sesión conmemorativa por el 129.º natalicio de Hannhemann, debiendo leer la Memoria D. Fernando de Zavala.

Mañana también, á las diez de la misma, seguirán en el Conservatorio de Música los ejercicios de las clases de solfeo.

Y el lunes, á la una y media de la tarde, celebrará sesión en el Paraninfo de la Universidad, el Ateneo Antropológico, asistiendo el príncipe de Baviera, y leyendo la Memoria D. Carlos Mangano.

El Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha acordado la vuelta al servicio del comisario de marina, Sr. Loño.

Parece que algunos tenientes de alcalde de Madrid invitan á algunos maestros de obras para que no se trabaje en los días festivos.

Hemos oido al propio tiempo que están sin despachar en el ayuntamiento 260 autorizaciones de obras nuevas.

El director de Beneficencia y Sanidad, Sr. Ordoñez, girará en la próxima semana una visita de inspección á los establecimientos de beneficencia de esta corte.

En la estación del Mediodía fué cogido esta tarde, entre los topes de dos wagones, un operario, el cual recibió varias heridas.

También en la fábrica de papel de la Quinta de la Esperanza tuvo la desgracia de ser arrollado por la máquina un trabajador, que sufrió muy graves contusiones.

El itinerario que seguirá la corte en su visita á los Sagrarios el día de Jueves Santo, es el siguiente:

A las cuatro de la tarde saldrán SS. MM. y AA. por la plaza de la Armería, dirigiéndose por las calles de Bailen y Mayor á la iglesia del Sacramento, marchando despues por la última de dichas calles á la iglesia de San Justo. Seguirán por Puerta Cerrada y calles de los Tintes y de Toledo, á San Isidro, y por la plaza Mayor, calles de Siete de Julio y Bordadores, á la parroquia de San Ginés, y por la calle del Arenal, plaza de Isabel II y calle de Carlos III, Vergara y Santa Clara, á la iglesia de Santiago. Desde allí irán por la calle de Lepanto, plaza de Oriente, calle de Pavia y plaza de la Encarnación, á la iglesia del mismo nombre, regresando á Palacio.

Segun telegrama de Búrgos, el río Arlanza ha crecido un metro sobre su nivel ordinario.

Se ha teleografiado á las autoridades de las provincias limítrofes y pueblos ribereños para que adopten precauciones.

Esta tarde, á las tres y media, puso fin á su vida disparándose un tiro de revólver en la cabeza, un dependiente del resguardo de consumos que habitaba en la bohardilla de la casa número 66 de la calle de San Bernardo.

Al oír la detonación subieron los agentes de orden público, encontrando cadáver al citado sugeto.

Conciertos.

Hé aquí el programa del quinto y último concierto instrumental, que bajo la dirección del maestro Sr. Vazquez se verificará en el teatro de la Zarzuela mañana domingo á las tres en punto de la tarde.

Primera parte.—1.º *La selva negra*, óvertura, Marqués. —2.º Piezas características de concierto (primera vez): A. *Preludio*.—B. *Andante expresivo*.—C. *Scherzo*, Power.

Descanso de diez minutos.

Segunda parte.—*Gran septeto* (op. 20), para clarinete, fagot, trompa, violín, viola, violoncello y contrabajo, ejecutado por los Sres. Fischer (D. E.), Lucientes (D. M.), Font, y todos los instrumentistas de cuerda:

1.º *Adagio*.—*Allegro con brio*.—2.º *Andante con variaciones*.—3.º *Scherzo*.—4.º *Andante*.—Presto, Beethoven.

Descanso de diez minutos.

Tercera parte.—1.º *Mar tranquila y viaje feliz*, óvertura (op. 27), Mendelssohn.—2.º *Larghetto* del *quinto en Lá*, para instrumentos de cuerda y clarinete, Mozart.—3.º *Ave-Maria*, Gounod.

Hé aquí el programa del concierto que la sociedad Union Artístico Musical verificará mañana á las tres de la tarde, en el teatro y circo del Príncipe Alfonso, bajo la dirección del maestro señor Espino, en el que tomará parte el célebre concertista Sr. Bottesini:

Primera parte.—1.º *Sinfonía sobre motivos del Stabat Mater* de Rossini, Mercadante.—2.º *Le dernier son* *meil de la Vierge*, Massenet.—3.º *Ave-Maria*, Gounod.—3.º *Zorahayda*, *legende pour orchestre*, Svendsen.

Descanso de quince minutos.

Segunda parte.—*Roma, suite d'orchestre* (segunda vez á petición). 1.º *Andante tranquilo*.—2.º *Scherzo*.—3.º *Andante molto*.—4.º *Allegro vivacissimo* (Carnaval); Bizet.

Descanso de quince minutos.

Tercera parte.—1.º *Overtura L'Elleite du Nord*, Meyerbeer.—2.º *Fantasia de I Puritani* para contrabajo, Bottesini.—3.º *Elegía para contrabajo*, Bottesini.

BALANCE DEL DIA.

No viene mal el agua que está cayendo, en primer lugar para los campos, y despues para que se templen un poco los espíritus... opoisionistas, con las bromas que les está dando el Sr. Romero Robledo.

Tampoco el agua habria sido ociosa para en el caso de que las bombas famosas hubieran resultado con espoleta. Por fortuna, de las últimas investigaciones resulta que las tales bombas no eran temibles, y para que no se hable más de ellas, los órganos oficiosos huyen de acercarse como el gato al agua hirviendo, y *La Epoca* relega anoche el relato á la *gaceta*, de lo cual, aunque no lo parezca, resulta que este colega ha tomado el asunto de broma, poniéndolo en la sección correspondiente.

No tanto como asunto de broma, pero así como cosa de poca monta, han tomado los órganos oficiosos y los que les ayudan, en la destitución *ab irato* de la diputación de Zamora, dentro del

período electoral, diciendo el más amable, que los tribunales están ahí para estas cosas, y que no hay para qué chillar tanto, y que si la orden puesta el 31 de Marzo, no llegó á Zamora hasta el día 3 por la tarde, eso consiste en trámites burocráticos; como si el respeto á las leyes, á las apariencias, al período electoral y á la sinceridad parlamentaria, no hubiesen siquiera, siquiera pedido, haber llevado las cosas con más arte y prevision, sin dejar tan al descubierto la arbitrariedad y el apresuramiento.

Pero qué tal se habrán hecho las cosas en Gobernación en esto de la diputación de Zamora, que el orden de suspensión no dice los motivos, como prescribe terminantemente el art. 138 de la ley; y cuando despues del acuerdo, que se supone tomado el día 31, no se ha encontrado una miserable explicación legal que poner en los órganos ministeriales.

Verdad es que cada día progresamos más en esto del desenfado electoral; y siguiendo por tal camino tenemos mucho que en la primera lucha, á más de suspenderse y multarse ayuntamientos y diputaciones, se adicione la medida con la confiscación de bienes de los pacientes, y quema, previo toque de campana, de su domicilio.

No sería mejor en vista de esto que se nombraran los diputados y senadores por medio de la *Gaceta*, como cualquier otro funcionario de libre nombramiento?

El sarcasmo, es verdad, resultaría más patente; pero en cambio se evitarían muchos disgustos y quebrantos; y sobre todo, se evitaría que fuesen depositándose en los pueblos, esos gérmenes de odio y de revancha, que pueden ser lamentables en un momento determinado.

También sigue siendo materia de debate, el decreto del Sr. Silvela, cuyo móvil es bueno, como ayer dijimos, pero que tiene el inconveniente de ser tardío, y además otro no menos grave que es el de su legalidad.

Por cierto que en esto la prensa izquierdista viene hoy muy encontrada, pues mientras *El Imparcial* aplaude bastante el decreto, sin ponerle otros peros que el de haberse tardado mucho en derogar las reglas adicionales, *La Izquierda Dinástica*, observa que un decreto no puede modificar una ley, y pregunta si el Sr. Silvela no ha hecho algún nombramiento conforme á las reglas derogadas, contestándose á sí propio, que despues de tantos nombramientos, la medida parece un sarcasmo.

Todavía más fuerte en los conceptos, viene *El Eco Nacional*, que dice en resumen, «que lo hecho es una burla sangrienta y una invasión del poder legislativo.»

Hay además otra circunstancia, y es, que publicaciones y corresponsales, antes muy benévols con el Sr. Silvela, principian á censurarle, y uno de estos últimos, en su carta de hoy, dice ya que prefiere el sistema del Sr. Romero Robledo, al proceder del Sr. Silvela.

Por último, en la serie de temas políticos del momento, sigue en estudio el Manifiesto del general Lopez Dominguez, que examinó hoy el corresponsal de *Las Provincias* de Valencia; cuyo corresponsal, fiel al partido conservador, pero enemigo de habilidades, despues de pasar una rápida mirada á los distintos temperamentos de la izquierda, dice:

«El Manifiesto podría dar ocasión á que haya una fracción política distinta de los fusionistas, y con bandera monárquico-democrática, al menos por algún tiempo, pero la agrupación será poco numerosa y sin condiciones para ser gobierno, porque, á mi juicio, la mayoría de los constitucionales disidentes volverán á su antiguo campo, y aceptarán de nuevo la jefatura del Sr. Sagasta, entre otras razones, porque es el más indicado para suceder á los conservadores en el poder, cuando las circunstancias exijan que estos lo dejen.»

Con lo cual se demuestra que los mismos conservadores no creen lo que dicen sus periódicos de Madrid, y que todos los apasos á la izquierda se hacen, bajo una consigna, para sembrar cizaña, ó ir viviendo de este modo.

Solo el partido que dirige el Sr. Sagasta—dice el corresponsal conservador de *Las Provincias* de Valencia,—está en condiciones de heredar al señor Cánovas; pero aunque no lo dijera, lo demostrarían también con su conducta los órganos ministeriales; no obstante presumir de tan listos.

Verdad es que la lógica es muy difícil, con este modo singular que en España tenemos de hacer política; y más difícil aun para los periódicos estrechos de partido, que hoy aplauden lo que mañana censuran, sin otra razón que el cambio de postura; explicándose por esto mismo un singular artículo que sobre la acuñación de plata, publica anoche nuestro ilustrado colega *La Epoca*.

Viene á reducirse á lo siguiente, en sustancia: «Eso de acuñarse plata, sin ton ni son en tiempo del Sr. Camacho era un disparate, y ya lo dijimos; pero el mal está causado; y ahora para remediarlo... nosotros hemos mandado se acuñen 50.000 kilogramos más de este metal, si bien solo se acuñarán monedas de cinco pesetas.»

Es decir, que *La Epoca* cura el remedio por el conocido apotegma de *similia similibus*.

Al llegar á este punto, ponemos los ojos en la carpeta sobre que escribimos, y vemos que aún resta para esta sección, este snelceto de *La Izquierda Dinástica*:

«¿Qué garantías nos quedan á los españoles? En pocas palabras se puede decir, porque desgraciadamente no queda ninguna. En pleno período electoral son disueltas las corporaciones populares, declarados cesantes los empleados públicos, y de seguro que en secreto se hacen cosas mayores.»

Y tanto como se harán; pero con ser nosotros sensibles á ellas, si contáramos siquiera con esos 50.000 kilogramos de plata de que nos habla *La Epoca*, bien podríamos ver las cosas con más filosofía; pero lo malo es, que hay que estar al yunque y recitar todos los días estos monólogos.

A las dos y media se ha reunido en la Presidencia el Consejo de ministros, que ha terminado á las seis.

Segun hemos oido en regiones oficiales, no ha revestido gran importancia, tratándose varios asuntos á la ligera.

El ministro de Hacienda ha expuesto una especie de esbozo de su plan general de presupuestos.

Se han examinado algunos expedientes.

Se ha acordado la traslación de los restos de Goya.

Se ha tratado, como es lógico, de las próximas elecciones.

El señor ministro de Marina ha dado cuenta de las reformas que piensa llevar á cabo en su departamento.

El de Ultramar ha dado cuenta de un telegrama de Cuba expresando que reina completa tranquilidad en aquella isla.

De los asuntos extranjeros también se ha tratado algo.

El Sr. Eduyayn ha dado cuenta del estado de la cuestión de Andorra.

Por último, se han acordado los indultos que se han de proponer á S. M. el Rey el día de Viernes Santo en el acto de la adoración de la Cruz.

A última hora sabemos que ha sido reducido á prisión el redactor de *El Progreso*, hoy director accidental, Sr. Comenge, por haber autorizado la trascripción del diálogo de Macaulay, ayer denunciado. El auto, parece dice, además, que se le detiene por no admitirse la fianza, debido á la insistencia del periódico en ciertos ataques, y á la rebeldía de su antiguo director el Sr. Solís.

No podemos comprobar bien estos últimos detalles, á la hora en que cerramos nuestro número. Las reformas que estudia principalmente el director general de los Registros, son las relativas al establecimiento del registro central de testamentos, por cuyo medio se evita la declaración injustificada de abintestatos, cuando existen disposiciones testamentarias ignoradas por las familias ó los interesados, y la referente á la provision de los registros de la propiedad y condiciones para el ascenso.

Algo también hay proyectado sobre el Registro Civil, pero de orden puramente disciplinario.

Ninguna otra cosa extraordinaria.

Lo que hay del extranjero, por separado va.

También por separado van las sesiones de la diputación y del ayuntamiento.

Los cambios, flojos; llamando, sobre todo, la atención la baja que acusan los partes de última hora de París.

BOLSA. COTIZACION OFICIAL DEL 5 DE ABRIL

FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS.	FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS.
4 p. 100 int. c. Id. fin del corriente	61'85	Ob. Munic. de la Ob. Erlanger de Id. B. HIPOTECARIO	
Idem fin próximo	62'10		
4 por 100 perp. ext. 3 por 100 exterior		Cédulas al 7 por 100 Idem al 6 por 100 Idem al 5 por 100	
2 por 100 exterior		B. h. al 6 por 100	
4 por 100 amortizab Carreteras de Abril Idem de Agosto	73'60	VEBS. COMERCIALES	
Idem de Marzo			
Idem de Julio		Ac. B. de España	263'00
Obras públicas		Obras públicas	
Personal		Idem de Castilla	
Ob. de A. de Cuba		Tranvía de E. y M.	
Billetes h. de Cuba	92'00	Obligaciones de Id.	
Sisas del A. Madrid			

Resumen.

Poco de notable ofrece la contratación de efectos públicos en la reunion de esta tarde.

Con escaso número de contratos los cambios han estado sostenidos, y aunque al comienzo de la hora oficial parecía que la demanda tomaba algun incremento, más tarde ha podido observarse lo contrario, efecto sin duda de la falta de firmeza en los cambios comunicados de la Bolsa de París.

Precios muy distintos ha venido transmitiendo el telégrafo en corto tiempo; primero cambios sostenidos, despues muchos más bajos y por último en mejor sentido.

Mientras por quien corresponde no se regularice este servicio, de manera que pueda tenerse seguridad completa de los verdaderos cambios corrientes de nuestros valores en la Bolsa de Barcelona y las extranjeras y á su vez de aquí se trasmite á aquellas el verdadero aspecto del mercado, habrá siempre la duda y la incertidumbre en la contratación de los valores del Estado con daño del crédito público.

Es frecuente el recibir los hombres de negocios telegramas circulares sobre cambios de la Bolsa de París sin tener subscripción ni aún comunicación con los que los expiden; y aunque desde luego se duda de la verdad de aquella noticia oficial, porque se vé la trama, sin embargo, por lo pronto causan su efecto, y mueven la especulación en diverso sentido de lo que es corriente en el mercado.

Algo de esto quizá haya ocurrido esta tarde, y de aquí al terminar la hora oficial haya nacido la incertidumbre, y como su consecuencia la paralización de las transacciones.

Reseñando los cambios de esta tarde, podemos decir que:

El 4 por 100 interior al contado se ha hecho á 61'85, 90 y 85.

Á fin de mes á 62 por 100, 62'05 y 62'10.

El 4 por 100 exterior solo se ha cotizado en pequeñas partidas á 61'80 y 85.

Uteguido el 4 por 100 amortizable, pues queda á 73'60 despues de cotizado á 73'70 y 75.

Los billetes de Cuba también se han ofrecido bastante, habiéndose cotizado á 92'30, 91'75 y 92 por 100 en este orden.

Las acciones del Banco de España sin variación, á 263 por 100.

Bolsin

A las cinco y media — 4 por 100 interior contado, 61'80; fin de mes, 62 por 100 papel.

Cambios flojos.

Cultos.

Santo de mañana.—San Celestino, Papa. Se celebrarán los Oficios propios del día y bendición y procesion de palmas en todas las parroquias, Monserrá, Ninas de Leganés, Santa Isabel, Encarnación, Calatravas, Visitation y otros templos.

En la Capilla Real, Oficios y bendición de palmas con asistencia de la corte.

Espectáculos para mañana.

Teatro Español.—23 de abono.—Turno 5.º impar.—A las ocho y media.—*La pata de cabra*.

A las cuatro.—*La misma*.

Apelo.—Turno 6.º par.—A las ocho y media.—*El reloj de Luerna*.

A las cuatro y media.—*La misma*.

Comedia.—Extraordinaria y fuera de abono á beneficio de los empleados de contaduría.—A las ocho y media.—*Echarla llave*.—*La mortle inevitable*.—*Pobre María*.

—*Arturo de Fuentevarra*.—Intermedio por el sexteto.

A las cuatro y media.—*La ducha*.—*El hombre de las gafas*.

Zarzuela.—A las tres.—Gran concierto por la Sociedad de Conciertos de Madrid, bajo la dirección del maestro Sr. Vazquez.

Príncipe Alfonso.—A las tres.—Concierto por la Sociedad Union Artístico Musical, bajo la dirección del maestro Espino.

Circo de Fric.—Despedida de la compañía.—A las ocho y media.—*La Mascota*.

A las cuatro y media.—*La misma*.

Novedades.—A las ocho y media.—*Los Siete Dolores de María y Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo*.

A las cuatro.—*La misma*.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO VERIFICADO HOY.

NÚMEROS.	Premios mayores. PSETAS.	PUEBLOS.
34	500000	Lucena.
1975	250000	Alicante.
6352	125000	Huesca.
4851	80000	Carabanchel.
2205	40000	Oviedo.

Premiados con 5.000 pesetas.

Table with 10 columns of numbers, representing lottery winners for 5,000 pesetas.

Premiados con 1.500 pesetas.

Table with 10 columns of numbers, representing lottery winners for 1,500 pesetas.

Table with 10 columns of numbers, representing lottery winners for 1,500 pesetas.

Table with 10 columns of numbers, representing lottery winners.

Table with 10 columns of numbers, representing lottery winners.

Table with 10 columns of numbers, representing lottery winners.

Imprenta de El Correo, a cargo de F. Fernandez. Calle de San Gregorio, núm. 8.

LA GRAN FARMACIA GENERAL ESPAÑOLA DE PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PONTEJOS, 6 ESPECIFICOS INFALIBLES ACREDITADOS POR SUS VIRTUDES FIJAS

Tonicina digestiva.—Segurísimo agente para abrir el apetito y digerir lo más indigesto y nutrir el emaciado, caquéctico, convaleciente y debilitado, dando fuerza y extinguiendo la miseria fisiológica, cualquiera que sea la causa. Cura la perturbación digestiva y la diarrea, las acedias, dispepsias, gastralgias y todas las afecciones molestas del estómago; los vómitos matutinos o hemáticos y la tos hemática de las madrugadas, y evita las congestiones; regulariza la circulación a los gruesos y transforma a los flacos en gordos. Caja 5 pesetas, y se remiten por correo por 24 reales. Madrid, Ponteños, 6, botica.

la sangre. Se curan las escrófulas en todas sus formas, las herpes, sí filis, flujos de las señoras, etc., y para los flujos además la Inyección de nopal iodado, 20 rs. frasco: Emplastro de nopal iodado, caja 10 reales para los bultos: Pomada de nopal iodado, para infartos, erupciones, corrosiones, cicatrices, úlceras rebeldes, etc.; frasco, 10 rs. Gargarismo nopal iodado, frasco, 12 rs. para la garganta y boca. No pueden ir por correo. Madrid, Ponteños, 6, botica. Éxito sorprendente.

MADAME ANTOINE Limpia la dentadura por 6 rs., y coloca piezas americanas desde 16 reales. Infantas, 12, segundo.

SOLUCION CASES DE CLORURO-FOSFATO DE CAL. Premiado en la Exposición Farmacéutica Nacional Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas; que la recomienda eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., substituyendo con ventaja a la COIRRE.—Al por mayor, Sres. Avinó y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.

IMPRESA DEL CORREO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales; quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía. San Gregorio, 8. Se vende papel por arrobas en la administración de este ver ódico

Gran éxito en Paris VELOUTINE CHes FAY POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO INVISIBLE Y ADHERENTE DA AL GÜTES FRESCURA Y TRASPARENCIA. Inventor CHARLES FAY, 9, rue de la Paix, PARIS. Desconfiar de las falsificaciones.

VINOS SUPERIORES DE MESA

Artefactos para construcciones. Instalacion y venta de bajadas de hierro, inodoros de todos sistemas, bombillos, tragaluces, hornillas, barros de hogar. Lavabos, fregaderos, fuentes y tabloncillos esmaltados. TUBERIAS DE CONDUCCION DE AGUAS.—Catálogos gratis. Almacén Progreso, 4.

DESEAMOS

Liquidar en el menos tiempo posible para lo cual no vacilamos en establecer precios baratísimos. En todos los géneros de quincalla descontamos el 20 por 100. En los de joyería y relojería el 10. Se traspaşa el local-34, Carrera de San Jerónimo, 34.

COLEGIO DE SEÑORITAS ELEMENTAL Y SUPERIOR DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN. En este acreditado establecimiento de enseñanza, bajo la dirección de doña Isabel Yagües Paredes, se admiten externas y medio externas.—Laborios, desde la más sencilla a la más complicada, bordados, dibujo, solfeo y piano.—Academia preparatoria para maestras.—Honorarios módicos. CALLE DE VALVERDE, 16

70 GRAN DEPÓSITO DE HIJO DE MIGUEL DIEZ 6, DADOS, SEVILLA 6, reales el ciento de azulejos valencianos de primera, blancos y con dibujos, con CUATRO por ciento de descuento en los pagos al contado.

5 Abril. FOLLETIN DE «EL CORREO.» (1. 153)

DOMBEY É HIJO

abandono fué el orgullo, principal elemento del carácter de mi principal? —Usted puede decir cuanto quiera, siempre que me diga brevemente el objeto de su visita. —Es verdad, señora, que no se engañó monsier Dombey en el juicio que de usted me hizo... Pero juzgue usted de mis palabras, de mis sentimientos por los de usted misma, y así me perdonará que sea algo difuso por cariño hacia él. Mademoiselle Florencia ha pasado la vida en manos de criados y maestros, toda gente interior a ella en clase y en todo. Necesitada de consejos y dirección, al no tenerla, incurrió en algunas ligerezas propias de sus pocos años, olvidando hasta cierto punto su rango y su nombre. Tuvo amores con un cierto Walter, pobre muchacho del pueblo, muerto desafortunadamente lejos de aquí; y se trata además con un viejo músico de cabotaje, cuya reputación es muy buena, y con un comerciante de anteojos que ha desaparecido. —Conozco todos esos detalles y veo que usted los altera a su capricho... Veremos a dónde va usted a parar. —Perdone usted, creí que nadie los conocía tan bien como yo. Tiene usted, señora, una naturaleza ardiente, generosa, una naturaleza apropiada para un hombre que merece ser, como lo es, querido y honrado, y ante esa naturaleza que venero y respeto, me inclino respetuosamente. Pero cuando por circunstancias, por las cuales reclamo de usted un poco de atención; yo quisiera que no dudara usted de mí el confidente de M. Dombey, mejor dicho su único, su íntimo amigo. Para responder a esta amistad, a esta confianza, he querido probarle mi actividad buscando detalles de cuanto he referido. Y aunque incurra en el des-

agrado de usted, puedo afirmar que tengo confianza en esos detalles por haber empleado en su busca personas de toda confianza; son, pues, pruebas irrecusables. —Édith le miró, y encontrándose ante los ojos la entreabierta boca de aquellas dos filas de agudos y apretados dientes bajó los ojos. —Perdóneme usted de nuevo, si para salir del embarazo en que esas pruebas de las que debo dar cuenta a M. Dombey, vengo a pedir a usted consejos... He creído observar que Florencia quiere mucho a la esposa de su padre y que es correspondida... —Édith se estremeció. Aquel hombre leía en el fondo de su corazón, sorprendida sus secretos. Humillada por este pensamiento, mordióse los labios y por toda respuesta hizo un signo afirmativo con la cabeza. —Este cariño a Florencia, es una prueba del interés vivísimo que a usted le inspira cuanto a M. Dombey se refiere. Este interés solo tiene comparación con mi fidelidad... Si a usted le molesta que hable de Dombey, no tiene más que decir una palabra y me callaré. Édith levantó la cabeza y dejó leer en sus ojos una expresión de absoluta indiferencia; tomándola como autorización para seguir, continuó Carker: —Decía usted, señora, que yo alteraba o cambiaba los detalles de mi relato, yo creo haber dicho la verdad, solo la verdad. Ahora mi inquietud sobre todo lo que he contado, proviene de esto; Florencia, en su desconocimiento del mundo y de lo que son ciertas gentes, está espuesta a dar un disgusto a su padre tomando en serio lo que solo puede tomarse como cosa bñfa. Es seguro que si M. Dombey estuviera enterado de todo, le encerraría en su casa sin permitirle volver a tratarse con esos bohemios. Yo conozco a fondo el carácter de M. Dombey y hablo, pues, sabiendo lo que ocurriría si las cosas siguieran por el mismo camino que llevaban; conozco también cuánto influye en los jóvenes que se dejan guiar de sentimientos juveniles una vo-

luntad enérgica, y es necesario, pues, procurar que Florencia, si bien no alcance los efectos de la de su padre, sienta los de otra, si más dulce no menos enérgica y firme voluntad. Porque de continuar Mlle. Dombey en sus relaciones con esa clase de gente, es más que probable que al saberlo M. Dombey, la separará de su lado arrojándola de su casa. Digo esto, que a usted parecerá extraño, porque conozco de tal modo su carácter a causa de tratarle desde mis primeros años, que conceptúo su único defecto el inflexible orgullo que le domina, sentimiento ante cuya potencia y poderío debemos todos bajar la cabeza por lo difícil que sería contrarrestarle. No es su voluntad, señora, como la de tantos otros que amarian a intervalos, sino que crece de año en año, y dedica en día es más fuerte é invencible. Édith miró a Carker fijamente, y en tanto que le miraba, pensando que había de doblar la cabeza ante los deseos de su marido, sus labios se plegaron irónicamente, los ojos dieron más expresión a sus miradas, dilatáronse las narices y la respiración hizo anhelo y pesada. Presenta la lincha que había de sostener y consideraba a Carker como un adivino. —La discusión de anoche, prosiguió éste—si me es permitido recordarla, por ligera que fué y por insignificante que se la crea, prueba la verdad de lo que digo, casi tanto como si hubiera sido una discusión seria. Dombey é hijos no conocí ni tiempo, ni lugar, ni estación; él quiere y triunfa de todo. Pero me regocijo de la circunstancia que me ha permitido abordar esta cuestión de tan buena manera con Mme. Dombey, a la que hace poco he podido desagrado. En medio de la inquietud que durante su ausencia sentía yo a causa de su carácter original, fui llamado a Leamington por M. Dombey: allí fué donde vi a usted por primera vez. No me fué imposible adivinar el sitio que usted tenía ya en su corazón, para su dicha y para la de usted. Quise hablar y esperé a que usted estuviera aquí instalada para hacerlo como lo acabo de hacer. No creo ni faltar a M. Dombey ni al respeto que debo a su

esposa, haciendo estas confidencias que considero oportunas. Como para mí él y usted son dos enyesos con solo un alma, al confirmarme a usted parece que lo hago a mi principal, y no es nada extraño que prefiera confiarme a usted que no a él. ¿Puedo esperar que no sea desagradable mi lenguaje y que no me alcance ninguna responsabilidad, por lo que estoy haciendo? Carker después de estas frases, sostuvo fijamente la mirada de Édith, pareciendo adivinar la lucha que interiormente sostenía esta: por fin dijo ella. —Agradezco cuanto me ha dicho usted y espero que nadie sepa nada de esta entrevista; por mi parte nadie lo sabrá. Carker se levantó, hizo un respetuoso saludo y salió del salón. Édith le contestó con una inclinación de cabeza. En la escalera, Withers se encontró con el gerente, asustándose de las dos hileras de sus blancos dientes y de la expresión de su sonrisa. En la calle, los transeúntes, al ver al gerente cabalgando en su blanco caballo, tomábanle por un dentista ambulante que lleva en la cara el anuncio de su profesión. Édith también salió; al verla en su elegante berlina, todo el mundo la creía una dama, tan dichosa como bella y rica, pero nadie la había oído exclamar dolorosamente al quedarse sola: —¡Oh, Florencia, Florencia! Mme. Skewton no vió en la conversación referida más que la palabra negocio con que Carker se había anunciado, así es que no mostró la menor curiosidad por enterarse de nada, ocupada además como estaba en discutir con sus modistas y proveedores la forma de un sombrero de velo, la flor para el pecho, y los encajes para el escote y las mangas. Después de este y de concluir de tomar su chocolate, salió a hacer algunas compras, teniendo que sostener una verdadera lucha con su sombrero solicitado por el fuerte viento que hacia, antes de entrar en el coche. No ocurrió nada más en el resto de la tarde.